



Desde carpintería y zapatería hasta electrónica y mecánica industrial con mención en electromecánica

El progreso de las especialidades del Instituto Don Bosco en sus 111 años

● Fue una de las instituciones pioneras en Punta Arenas en impartir formación de talleres de oficios. En la actualidad entrega cinco especialidades para responder a la demanda del rubro productivo de la región.

Christian Jiménez
 cijimenez@elpinguino.com

Desde este año, el Instituto Don Bosco (IDB) imparte cinco especialidades: Mecánica Industrial con men-

ción en electromecánica, Mecánica Automotriz, Electricidad, Electrónica y Telecomunicaciones.

Esto surgió a raíz de una acotación realizada por el Consejo Asesor Empresarial que conforman destacadas organizaciones locales li-

gadas al rubro productivo y educativo.

De esta manera, ingresó Mecánica Industrial con mención en electromecánica, que cuenta con una matrícula de 20 estudiantes.

Enrique Hernández, coordinador del área Técnico Profesional, explicó que los estudiantes que egresan del establecimiento con la opción de acceder al campo laboral, son preparados desde 3° medio.

“Nuestro plan y programas de estudio tienen una base teórica y después una base práctica que tratamos de hacerla en los talleres que están capacitados para esto. Pero además, realizamos experiencias pedagógicas externas con empresas con las que tenemos convenio”, explicó.

Judith Álvarez, rectora del Instituto Don Bosco, comentó que por lo general los cursos en 1° y 2° medio son

de un promedio de 40 alumnos, pero que una vez que inician las especialidades los grupos de estudiantes se reducen “para generar un ambiente mucho más personalizado”. Esto, para que las temáticas pedagógicas en los laboratorios sean desarrollados de mejor manera.

WorldSkills

IDB ha sido el único recinto educativo que ha participado en las competencias de habilidades convocadas por esta organización dirigida a establecimientos que imparten la educación técnico profesional. A raíz de esto, ha obtenido medalla de oro en electricidad y electrónica, y medalla de plata en telecomunicaciones.

Extensa trayectoria

Fundado el 5 de enero de 1913 por monseñor José Fagnano Vero, quien fue el primer director, el instituto



En la actualidad, los estudiantes aprenden en talleres altamente calificados.

se ubicaba en la Avenida La Pampa, una calle que, según los documentos históricos, es lo que hoy conocemos como Avenida Bulnes.

Desde sus inicios, el colegio contó con un amplio espacio diseñado específicamente para la instalación de talleres, esenciales para la

formación técnica de los estudiantes, tales como carpintería, dirigido por el hermano Ramón Capra; el de zapatería, a cargo del hermano Pablo Cofré; el de mecánica, bajo la supervisión del hermano Valentín Slabosz; y el de tipografía, gestionado por el hermano Francisco Bocco.



Zapatería fue uno de los primeros talleres.